

**Zeitschrift:** Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat

**Herausgeber:** Société de communication de l'habitat social

**Band:** 85 (2013)

**Heft:** 4

## **Werbung**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Onex-Confignon, Genève Des potagers à partager



**Et si on jardinait au pied de notre immeuble ?** L'idée de créer des jardins potagers dans ce nouveau quartier de Cressy est partie des habitants de la coopérative genevoise Cooplog-Loëx. Entendus par leur régie, la SPG, et avec le soutien du service Asset Development-Environnement, les jardiniers de Tourne-sol, épaulés par Equiterre, ont pris possession de leurs lopins cet automne. Récit d'une aventure fertile, qui pourrait bien se disséminer ailleurs en Suisse romande.

**Alain Charlet, président de Cooplog,** en est convaincu: le potager partagé par les habitants d'un immeuble créé du lien. De simples voisins, ces néo-jardiniers urbains se font passeurs de savoir-faire, transmetteurs d'expériences et de semis, le temps d'un binage printanier ou d'une récolte estivale. «Pour cette raison, nous avons tout de suite répondu présents à la demande de nos coopérateurs de la route de Loëx 83 et 85. Notre coopérative gère dix immeubles, un peu partout dans le canton de Genève. Ce potager est une première: nous mettons le terrain à disposition et en avons financé l'aménagement. Nous verrons maintenant comment cela se passera dans la durée, car même si elle a mis quelques mois pour se mettre en place, pour nous, l'expérience commence à peine. Mais je suis très confiant. J'ai vu l'engagement de nos coopérateurs lors de l'inauguration le 14 octobre !»

En ville comme dans les quartiers résidentiels, les potagers au pied des immeubles fleurissent. Ces initiatives, très souvent lancées par les habitants eux-mêmes, ne font plus tout à fait figure d'exception. Mais celui qui vient d'être inauguré dans le quartier de Cressy n'est pourtant pas banal: il est en effet le tout premier à

Genève à voir le jour sur un terrain privé. Un grand pas pour la transformation de pelouses stériles en jardins fertiles, qui pourrait bien essaimer. «J'ai plaisir à souligner que la SOCIÉTÉ PRIVÉE DE GÉRANCE, ainsi que SPG Asset-Development dirigé par Dominique Bakis-Métoudi qui a piloté la construction de l'immeuble, ont d'abord demandé à être convaincus... Et que sa direction, en la personne de Thierry Barbier-Mueller, a joué le jeu en toute connaissance de cause», ajoute Alain Charlet.

Du côté des propriétaires comme des régies reste en effet toujours la crainte que cela ne marche pas: risques de déprédatations, peur de l'abandon des jardiniers après quelques saisons, manque d'entretien ou d'engagement... Les écueils sont certes nombreux, mais il y a des outils pour les déjouer. Et ces outils, l'association Equiterre les connaît bien. Présente à l'inauguration du projet Les Tourne-sol, elle met en place le cadre nécessaire: signature d'une convention qui fixe les règles du jeu par les habitants-jardiniers, cours de jardinage écologique avec des pros, aide au démarrage avec les plantons de l'association locale Les Artichauts, préparation des lopins par l'association Réalise. «Les huit lopins

sont petit à petit attribués, précise Alain Charlet. Nous attendons avec confiance la future récolte, tant en termes de lien social entre jardiniers qu'en kilos de légumes!»



Jardin les Tourne-Sol



**Asset Development  
Environnement**



**equiterre**

Partenaire pour le développement durable



**BANQUE  
ALTERNATIVE  
SUISSE**



Réellement différente.



**«La BAS est l'indispensable partenaire de la Ciguë: elle a fait confiance à la jeune coopérative en lui finançant son premier immeuble, alors que de nombreuses autres banques ont refusé toute entrée en matière.»**

Guillaume Käser, président de la coopérative Ciguë

[www.bas.ch](http://www.bas.ch)